



Abstimmung vom 25. September 2016

## Überparteiliches Luzerner Komitee für die Grüne Wirtschaft gegründet

*Verschiedene Parteien und Organisationen im Kanton Luzern haben sich zu einem Unterstützungskomitee für die Volksinitiative «Für eine nachhaltige und ressourceneffiziente Wirtschaft (Grüne Wirtschaft)» zusammengeschlossen. Für das Komitee ist klar, dass der von der Initiative anvisierte ökologische Umbau von der heutigen Wegwerf- hin zur ressourcenschonenden Kreislaufwirtschaft von morgen ein Gebot der Stunde ist. Mit der gezielten Förderung entstehen neue Arbeitsplätze in der Energie-, Umwelt- und anderen innovativen Branchen.*

Die Initiative verlangt, dass die Schweiz bis zum Jahr 2050 eine nachhaltige Wirtschaft aufweist; der sogenannte ökologische Fussabdruck soll von heute drei auf eine Erde reduziert werden. Umweltrisiken wie der Klimawandel, die Urwaldrohung und die Überfischung können nur so wirksam bekämpft werden. Mit der Initiative erhält der Bund die Mittel, um Schritt für Schritt den Umbau zu einer Grünen Wirtschaft zu fördern und die Zwischenziele regelmässig zu prüfen und anzupassen. Die Initiative fordert eine Stärkung der Forschung und Innovation sowie die gezielte Nutzung von Synergien zwischen Wirtschaftsakteuren. Nur soweit nötig werden auch Vorschriften, Anreize oder Abgaben eingeführt, damit umweltbewusstes Handeln gefördert und belohnt wird.

Für das Komitee sind besonders die folgenden Argumente und Aspekte wichtig:

- Die Zukunft der Wirtschaft ist grün! Nur eine grüne Wirtschaft ist wirklich zukunftsfähig. Sie baut auf erneuerbare Ressourcen und setzt auf Innovationen.
- Mit der grünen Wirtschaft werden Natur und Umwelt geschont und bleiben den kommenden Generationen erhalten. Wir wollen eine intakte Umwelt und mehr Lebensqualität!
- Eine grüne Wirtschaft macht die Schweiz wettbewerbsfähig und schafft neue Arbeitsplätze mit Zukunft. Schon heute bieten Unternehmen der grünen Wirtschaft hierzulande rund 160'000 Arbeitsplätze an.
- Mit der Reduktion unseres Ressourcenverbrauchs trägt die Schweiz dazu bei, dass die Güter weltweit gerechter verteilt werden. Das ist ein Beitrag zu mehr globaler Gerechtigkeit und damit weniger Konflikten.
- Der Schritt zu einer wirklich nachhaltigen, grünen Wirtschaft findet auch international statt. Das Ziel wurde an mehreren Umweltgipfeln formuliert. Durch die Annahme der Initiative und die gesetzliche Umsetzung wird die Schweiz hier eine Pionierrolle übernehmen.

Das Komitee kämpft mit diesen Argumenten im Kanton Luzern für ein überzeugtes Ja zur zukunftsgerichteten Initiative für eine Grüne Wirtschaft. Mit Flyern, Inseraten, Werbung, Strassenaktionen und im Web informieren wir die Bevölkerung über die Chancen der Initiative.

Das überparteiliche Komitee besteht aus folgenden Parteien und Organisationen:

Grüne Kanton Luzern  
SP Kanton Luzern

Grünliberale Kanton Luzern  
EVP Kanton Luzern  
Junge Grüne Luzern  
JUSO Luzern  
Luzerner Gewerkschaftsbund  
Pro Natura Luzern  
VCS Sektion Luzern

Für Auskünfte stehen Ihnen zur Verfügung:

**Raffael Fischer**

Vorstandsmitglied Grüne Kt. Luzern

[raffael.fischer@gruene-luzern.ch](mailto:raffael.fischer@gruene-luzern.ch)

076 508 72 43

Kontaktadresse Komitee:

Sekretariat Grüne Kanton Luzern

Brüggligasse 9

Postfach 7359

6000 Luzern 7

[sekretariat@gruene-luzern.ch](mailto:sekretariat@gruene-luzern.ch)

041 360 79 66